



COUCOU !
CHAQUE
PARC A SON
JOEY !

Heureux événement chez les koalas

*Les naissances se succèdent au ZOO d'Anvers
et Planckendael. Nous en sommes chaque fois émus. Vous aussi ?*

KOALA : ou *Phascolarctos cinereus*
ORDRE : diprotodontes, comme les wombats, kangourous, wallabies, acrobates pygmées, phalangers volants
HABITAT : forêts d'eucalyptus de l'est de l'Australie
PÉRIODE DE GESTATION : 34 à 36 jours de la fécondation à la naissance, adulte après 11 mois
NOMBRE DE BÉBÉS : 1
POIDS À LA NAISSANCE : 1 gramme, poursuit sa croissance dans la poche, 6 à 12 kg à l'âge adulte
TAILLE : 2 centimètres, adulte 65 à 80 cm
MATURITÉ SEXUELLE : 3 à 4 ans
PÉRIODE DE SEVRAGE : 5 à 7 mois dans la poche, agrippé aux 2 mamelles
ÂGE : 10 ans, jusqu'à 20 ans en captivité
MENACÉ : par les maladies, chiens sauvages, déforestation

DEUX POCHE PLEINES

Waouw ! À croire qu'elles se sont donné le mot. Maman Guwara au ZOO et maman Alinga à Planckendael ont une poche bien active. Les petits pointent régulièrement le bout du nez, ils doivent avoir entre six et huit mois. Ces petits loulous ont reçu un nom australien commençant par S car ils sont nés en 2017. Celui du ZOO s'appelle Sydney, celui de Planckendael doit encore recevoir un nom.

BELLES BOULETTES

En mai, les soigneurs du ZOO ont trouvé une boule de sperme, signe d'un accouplement.

Après la copulation, les mâles produisent un liquide qui durcit pour former une sorte de bouchon, empêchant un autre koala de féconder la femelle. Un peu plus tard, ce bouchon tombe sur le sol. Malheureusement au ZOO, notre mâle Omaroo est décédé peu de temps après d'un lymphome. Il nous laisse un beau souvenir.

PREMIER AMOUR

En août, Planckendael fut troublé. Le jeune mâle Maka venait d'arriver de Duisburg et notre femelle Alinga était encore jeune et à peine, voire pas encore sexuellement mûre. Les koalas le sont vers deux ans. Ils n'avaient pas encore été mis en contact mais Maka, excellent en saut en longueur, est parvenu à rejoindre la nuit sa promise. Les vidéos nocturnes de l'action sont sur notre chaîne YouTube. Il l'a mordue par amour.

J'AI UNE FÈVE POUR TOI.

34 à 36 jours après la fécondation, le bébé nu et rose rampe vers la poche pour s'agripper aux mamelles. Et comme le dit si bien Nicky (soigneuse au ZOO) : "Quand ils naissent, ils ne sont pas plus grands qu'un petit pois." 

BON À SAVOIR

 Quand les petits koalas se hissent hors de la poche, ils remplissent leur ventre de lait et d'une bouillie spéciale expulsée par la maman qui prépare leur estomac à la digestion de l'eucalyptus. Bon appétit !